

L'association MATA TOHORA

Organise

LA JOURNEE DES BALEINES

le 11 novembre 2013 -

- 1^{ère} édition -



Dossier de présentation

Résumé

MATA TOHORA, association exclusivement consacrée à l'étude et à la protection des mammifères marins de la Polynésie française, organise la première édition de « LA JOURNEE DES BALEINES ».

La « Journée des baleines » est un évènement pédagogique sur le thème des baleines à bosse et essentiellement destiné aux enfants défavorisés.

Cette première édition de la journée des baleines est organisée avec les enfants de l'association « SOS village enfants ».

En tout, plus de 100 personnes dont près de 60 enfants observeront les baleines en mer puis se restaureront au restaurant Coco Beach du Motu Moea de Haapiti avant une séance récréative et éducative, proposée par MATA TOHORA, sur le thème des mammifères marins.

Cette première édition a lieu à Moorea le 11 novembre 2013, avec le soutien de :

- La Commune de Moorea-Maiao
- La Présidence du gouvernement de la Polynésie française, Service de la Communication
- Le Ministère du Tourisme, de l'Ecologie, de la Culture, de l'Aménagement du Territoire et des Transports aériens
- Le Ministère des Ressources Marines, des Mines et de la Recherche chargé de la Perliculture, de la Pêche, de l'Aquaculture et des Relations avec les Institutions
- La Direction de l'Environnement
- De nombreux professionnels de Moorea et de Tahiti

Contexte

Pour rappel, en 2002, le Ministère de l'Environnement a créé un Sanctuaire pour les mammifères marins qui le classe parmi un des plus grands au monde avec une surface océanique de 5,5 millions de kilomètres carrés.

Les baleines à bosse rejoignent nos eaux chaque année de juillet à novembre pour mettre bas et se reproduire. Elles font ainsi l'objet de nombreuses visites en mer en procurant beaucoup d'émerveillement pour ceux qui ont la possibilité de pouvoir les observer.

Malheureusement, tout le monde n'a pas cette chance.

C'est lors de ses missions pour étudier les baleines et faire la sensibilisation sur l'approche des mammifères marins que l'idée est venue à Agnès BENET, docteur en biologie marine, de mettre en place La Journée des baleines, à l'instar de la Journée de l'environnement et la Journée des océans.

Nombreux professionnels de whale-watching ont adhéré spontanément à l'idée de la biologiste et ont proposé leur soutien et collaboration gratuitement. Très vite, d'autres partenaires les ont rejoints en offrant leur accueil et les repas.

La Commune de Moorea-Maiao ainsi que la Présidence du Gouvernement (Service communication), Le Ministère du Tourisme, de l'Ecologie, de la Culture, de l'Aménagement du Territoire et des Transports aériens, le Ministère des Ressources Marines, des Mines et de la Recherche chargé de la Perliculture, de la Pêche, de l'Aquaculture et des Relations avec les Institutions et la Direction de l'Environnement ont adopté spontanément l'idée de cette jeune association en la soutenant pour contribuer à son bon déroulement.

Programme

8h-30 : Rendez-vous au quai de Papetoai avec les enfants et les bateaux des partenaires - Rappel des consignes de sécurité et des techniques d'approches

8h30 -11h30 : Sorties en mer pour observer les baleines et les dauphins avec les professionnels

12h-13h : Repas au restaurant Coco Beach du Motu Moea (Haapiti)

13h -15h : Animations ; jeux et conférences sur le thème des mammifères marins

16h : Retour sur Tahiti

Partenaires associés à l'évènement

MATA TOHORA remercie chaleureusement tous les partenaires de leur grande générosité qui ont spontanément adhéré à l'évènement en proposant gratuitement leur entière participation, mettant à disposition bateaux, motu, restaurant (repas et boissons incluses) entièrement à leur frais.

- La Commune de Moorea-Maiao
- La Présidence du gouvernement de la Polynésie française, Service de la Communication
- Le Ministère du Tourisme, de l'Ecologie, de la Culture, de l'Aménagement du Territoire et des Transports aériens
- Le Ministère des Ressources Marines, des Mines et de la Recherche chargé de la Perliculture, de la Pêche, de l'Aquaculture et des Relations avec les Institutions
- La Direction de l'Environnement
- Association « SOS Village Enfants»
- La Marina Taina, Port Autonome de Papeete
- Catamaran Manu
- Deep Blue
- Moorea Boat Tour
- Moorea Dolphin Expedition
- Restaurant Coco Beach du Motu Moea (Haapiti)
- La Brasserie de Tahiti
- Le personnel du restaurant Coco Beach
- Le Méridien de Bora Bora
- Magasin Cécile
- Foodeez
- Kili Corner

Partenaires médiatiques :

Olivier Chiabodo (Direction de la communication de TF1) et son équipe ainsi que les chefs de production de Canal + et de TF1 nous rejoindront après l'Hawaiki nuit spécialement pour l'évènement.

Les médias de la Polynésie française seront également présents.

Association MATA TOHORA - Contact

L'ESPRIT DE MATA TOHORA EST DE FÉDÉRER TOUS LES PASSIONNÉS DE MAMMIFÈRES MARINS, AMATEURS OU PROFESSIONNELS.

Basée à Tahiti, Mata Tohora est une association polynésienne à but scientifique et pédagogique. Elle a pour objectif la conservation des mammifères marins de la Polynésie française et la protection de leur habitat par l'étude et la communication. Pour cela, elle propose diverses études, activités et évènements dans ces domaines.

Association MATA TOHORA

Dr. Agnès BENET, Présidente

Tel : (689) 70 22 77

info@matatohora.com

www.matatohora.com